



INTERVALLE-CAP

Consultations et Accueils Psychanalytiques

« C'est URGENT ! Faut qu' j' vous parle. »

Colloque de psychanalyse

Vendredi 7 décembre 2018 de 9:00 – 13:00

Maison de la Poésie 157 Rue Saint-Martin 75003 Paris

Inscriptions : <http://www.intervallecap.org>

Intervenants

- **Invités**

- Pr Didier Cremniter, psychiatre, psychanalyste membre de l'ECF, responsable de la Cellule d'urgence médico-psychologique de Paris et référent national des CUMP.
- François Morillon, directeur du Pôle Urgence sociale et hébergement, association Aurore.
- Eric Pliez, président du Samu social de Paris, directeur général de l'association Aurore.
- Pierre Sidon, psychiatre, psychanalyste membre de l'ECF, directeur du CSAPA de Champigny-sur-Marne.
- Charles-Antoine Wanecq, docteur en histoire de Sciences Po, Paris.

- **Association Intervalle-CAP**

- Marie-Hélène Brousse, présidente, psychanalyste membre de l'ECF.
- Catherine Meut, fondatrice, vice-présidente, psychiatre, psychanalyste membre de l'ECF.
- Sissy Rapti, directrice, psychologue clinicienne, psychanalyste.
- Cinzia Crosali, responsable de la formation, psychanalyste membre de l'ECF.
- Louise Lambrichs, atelier d'écriture, écrivain, enseignante à Sciences Po, Paris.
- Présentation des cas cliniques : Brigitte Boussein, Assia Gouasmi-Chikhi, Magali Lutrand, praticiennes d'Intervalle-CAP, psychologues cliniciennes, psychanalystes.

Argument

Le mode d'adresse très souple à Intervalle-CAP, centre d'accueils et de consultations psychanalytiques, avec la possibilité d'un accès direct à ses praticiens, rapide, sans rendez-vous, confronte ceux-ci, de fait, à l'urgence, identifiée comme telle par le milieu social ou médical.

En Psychiatrie, l'urgence concerne surtout le risque de passage à l'acte du sujet contre lui-même ou contre autrui, risque vital et social. Pour ceux qui tentent de loger leur mal-être dans le circuit des services sociaux, ce qui est urgent peut se présenter sous la forme d'urgence sociale. Celle-ci peut révéler, au-delà de la question pressante de l'accès aux droits communs, une souffrance psychique qui insiste et se répète.

L'urgence participe d'une nécessité, elle appelle une réponse.

Comment est-elle accueillie et traitée par les intervenants d'Intervalle-CAP, orientés par le discours de la psychanalyse ?

Intervalle-CAP reçoit des sujets isolés, vulnérables, en détresse, qui souffrent de symptômes remarquables, envahissants: angoisse massives, idées suicidaires, idées de persécution, affects mélancoliques prégnants.

Comment répondre à l'ici et maintenant, hic et nunc, de l'urgence qui s'impose au sujet, souvent sans véritable demande adressée à l'Autre ?

L'urgence se révélera comme urgence subjective proprement dite, terme psychanalytique, à la condition que des psychanalystes répondent présents face à l'impérieux du réel traumatique, enregistrent, authentifiant la langue de chacun en sa différence, recueillant la parole fragmentée, précaire, les signifiants en suspens de signification ou indexés de certitude, ceux de l'inconscient à ciel ouvert.

Les praticiens essaient de repérer ce qui a déclenché le moment d'urgence, à quoi celui-ci répond. Une dimension subjective avec sa temporalité propre est à l'œuvre dès les premiers instants, l'urgence subjective ne s'actualise pas seulement dans ce moment aigu pris comme urgent. Il s'agit d'évaluer la logique subjective en jeu, de l'extraire du moment d'urgence initial informe et de faire émerger une demande, une parole singulière.

Si le risque de passage à l'acte est pris en compte, comme les limites de la parole et du dispositif, cependant, un travail de ponctuation, de coupure, est possible qui encourage le bien-dire et vise ainsi l'apaisement, le traitement du réel insupportable.

Nous rendrons compte de cette clinique particulière, à la limite, dans un dialogue avec des acteurs des secteurs social et médical, interrogeant la notion d'urgence.

Nous essaierons de mettre à jour, de clarifier, les points d'articulation et de recouvrement mais aussi les différences entre ces champs d'expérience de l'urgence.

21 octobre 2018, Catherine Meut & Sissy Rapti

L'association

Intervalle-CAP est une association Loi 1901 à but non lucratif fondée à Paris en 2003.

La lutte contre l'isolement et l'exclusion - en relation avec la souffrance psychique et sociale - sont les objectifs principaux de l'association Intervalle- CAP.

En complément de son activité d'accueil et de consultations, elle se consacre à la recherche psychanalytique à partir de l'enseignement des docteurs Sigmund Freud et Jacques Lacan et délivre des formations auprès d'intervenants du champ social.

Le centre d'accueil psychanalytique Intervalle-CAP 58 rue Regnault 75013 Paris

- Ouvert tous les samedis et dimanches de 10:00 à 18:00
- Un lieu accessible pour des adultes en vulnérabilité psychique ou sociale
- Accueil avec ou sans rendez-vous
- Consultations gratuites
- Atelier d'écriture et de conversation : Inscriptions sur place le week-end.

Intervalle-CAP Association Loi 1901
33 rue Rousselet 75007 Paris
Consultations et Accueils Psychanalytiques
Centre d'accueil du Week-end / Formation / Recherche & Publications
intervallecaps@gmail.com - 06 68 21 55 20
<http://www.intervallecaps.org>